

El impacto de los Tratados de la Unión Europea

Esta sección analiza el impacto de los distintos Tratados de la Unión Europea en el proceso de integración europea en España, esto es, la progresiva europeización de España. Si entendemos el concepto de europeización como un proceso de (a) construcción, (b) difusión e (c) institucionalización de reglas formales e informales, de procedimientos, paradigmas políticos, estilos, “formas de trabajar”, y creencias y normas compartidas que son, en primer lugar, definidas en el proceso de configuración de una política pública de la UE y posteriormente incorporadas en una lógica de discurso doméstico, identidades, estructuras políticas y políticas públicas, este apartado se centra en temas relacionados con la adaptación del sistema de gobierno español, así como de sus políticas, al proceso de construcción europea, sin excluir otros temas anejos. Por otra parte cada tratado se presenta como un conjunto de principios vertebradores y estudia su necesario refuerzo como pieza clave de la gestación de políticas a nivel europeo.